

"Deeskalierende" Projektgruppe der JVA Willich I und II



Lernen für die Sicherheit

In der letzten Oktoberwoche haben die neun Justizvollzugsanwärter/innen der JVA Willich I und II, die sich im zweiten Ausbildungsjahr befinden, eine Projektwoche der besonderen Art absolviert. Auf Initiative des Ausbildungsleiters, Jochen Westphal, wurden u. a. die Themen „Deeskalation - Gewaltschutz“, Fesselungen, Anwendung der Körperschutzvollausstattung, „Gefahrenmomente bei Aus- oder Vorführungen“ theoretisch aber vor allem praktisch behandelt.

Dabei standen unter Anleitung des Sportübungsleiters Dirk Wolf Rollenspiele u. a. bei einem Übungstag an der Justizvollzugsschule in Wuppertal und ein Fitnessstest in der Sporthalle der JVA Willich II auf dem Programm.

Besonders interessant war der Besuch des Polizeipräsidiums und der Bereitschaftspolizei in Mönchengladbach. Hier gaben Erfahrungsberichte von Polizeibeamten einen „Blick über den Tellerrand“, nämlich auf Möglichkeiten zur Gefahrenabwehr im täglichen Einsatz der Polizei.

Die lehrreiche Woche wurde mit Brandschutzübungen unter dem Motto „feel the fire“ abgerundet. Aufgrund der positiven Rückmeldungen soll die Projektwoche ein fester Bestandteil der Ausbildung der Justizvollzugsanwärter in Willich I werden, eine sehr anspruchsvolle Aufgabe, warten doch ab dem neuen Jahr 26 junge Beschäftigte auf ihre Ausbildung...

Autorin: Beate Peters Justizvollzugsanstalt Willich I; Bericht vom 15. November 2010.